



Editorial

CIRUGÍA ENDOSCÓPICA

Vol. 14 No. 1 Ene.-Mar. 2013

La enfermedad por reflujo gastroesofágico ha cobrado importancia y llamado la atención en épocas recientes, no sólo por las manifestaciones características del aparato digestivo, sino por las llamadas atípicas, que básicamente corresponden al aparato respiratorio e incluyen: tos crónica, asma, laringitis, disfonía matutina, fibrosis pulmonar, neumonía e incluso la muerte por broncoaspiración de contenido gástrico.

Este padecimiento ha encontrado la curación en la funduplicatura laparoscópica, ya sea de Nissen o de Toupet, ambas eficaces y con porcentajes de éxito elevado de acuerdo a las diferentes series, que asocian en cifras por arriba del 85 al 96%. Sin embargo, la tasa de falla de

la funduplicatura laparoscópica es del 2 al 17%; se han identificado tres principales factores en la presentación de este problema, como se nos muestra en este número: índice de masa corporal elevado, cierre defectuoso de pilares diafragmáticos y falta de fijación de la funduplicatura.

Habrá que tomarlos en cuenta y continuar con nuestras investigaciones en aras de mejorar los resultados y depurar las técnicas de los diferentes procedimientos en este fascinante mundo de la laparoscopia.

Carlos Melgoza Ortiz
Editor

www.medigraphic.org.mx